
令和２年第１５回玉野市教育委員会 会議録

１．開 会

２．前回会議録の承認

令和２年第１４回教育委員会会議（R2.7.7）の議決事項等について

教育長報告：日比中学校講師の不祥事について

議 事：議案第２２号玉野市学校管理規則の一部改正について ほか１件

協 議：令和２年度教育要覧「玉野の教育」（第１稿）について ほか２件

そ の 他：令和２年度７月補正予算の概要について ほか１件

（妹尾委員） ７月議会終了後に臨時学校サポートスタッフの募集をかけると

あるが、募集は始まっているのか。

Ⅰ 期 日： 令和２年７月２１日（火） 於：特別会議室

Ⅱ 開会時間： １４時００分

閉会時間： １５時５０分

Ⅲ 出席委員： 教育長 妹尾 均 教育長職務代理者 妹尾 恵美

委 員 太宰 実千代 委 員 加藤 正枝

委 員 野田 洋二

Ⅳ 欠席委員： －

Ⅴ 出席者氏名： 教育総務課長 山内 祐樹 学校教育課長 住田 義広

就学前教育課長 牧野 真哉 社会教育課長補佐 大賀 希

（書 記） 清山 智保

Ⅵ 会議内容：



（学校教育課長） ７月２０日から募集を開始しており、ホームページに掲載して

いる。

（承認）

３．教育長の報告 令和２年６月議会一般質問項目の概要

（妹尾教育長） 資料により説明

（野田委員） 臨時休校中に関係機関と対策を協議した子どもが１０名程度い

たということであるが、どういう状況であったか教えてほしい。

（学校教育課長） 見守り家庭の子どもがほとんどである。家に居場所がないため、

近所の公園で一日中過ごしているとか、怒鳴り声が聞こえてく

るというようなことで、近所からの通報があった子どもや学校

が見まわりをして気になった子どもが 10 名程度いた。教育委員

会と学校と関係部局でケース会議を行い、福祉部局が対応した

ケースがいくつかあった。

４．議 事 なし

５．協 議

（１）令和２年度教育要覧「玉野の教育」（第２稿）について

（教育総務課長） 資料により説明

（妹尾教育長） (P55)市民センターという名称が使われているが、公民館の方が

よいのではないか。

（教育総務課長） 公民館に修正する。

（加藤委員） (P20 他)表中の文字配置がセンタリングとなっており、読みに

くいように思う。文頭を揃えた方が読みやすいのではないか。

その他文頭が揃っていない箇所があるので修正を。

(P27)「小１プロブレム」というのは一般的にはわかりにくい。

注釈をつけてはどうか。

(P52)文化財の写真の説明に所有者を明記してはどうか。

（教育総務課長） 指摘いただいた箇所は修正・追記する。今回で確認いただくの

は最後となるため、事務局で責任を持って修正し、８月１日付



で発行する。

（２）教育委員会会議の公開・非公開について

（教育総務課長） 資料により説明。県内他市では、公開しないことができる項目

を列挙している市が多い。どのような規定の仕方がよいか方向

性を協議いただきたい。

（妹尾教育長） 具体的な項目を定めた方が、傍聴人に対して非公開とすること

について説明しやすくなる。

（野田委員） 具体的に項目を規定した方がよいと思う。

（各委員） 同じ意見である。

（妹尾教育長） 次回規則の改正案を提案するので審議をお願いする。

（３）玉野市立学校における修学旅行の実施について

（学校教育課長） 資料により説明。学校行事の実施については、学校ごとに校長

が決定するものであるが、コロナ禍の中での実施ということも

あり、ある程度市内の学校で方向性を合わせてもらうように小

学校長会、中学校長会にお願いしている。それぞれの校長会で

判断することとなる。現時点では、小学校は行先・日程を変更

し、１０月２０日・２１日の１泊２日で、山陰又は四国方面へ

の旅行を検討している。中学校は、行先を変更し、山陰又は四

国等の近県を検討している。日程・期間は未定である。商工高

校は、生徒アンケートを実施して行先・時期の変更を検討中、

備南高校は行先変更を検討中である。今後の感染状況も踏まえ

て最終判断をすることとなる。キャンセル料については９月補

正予算で要求する予定である。

（野田委員） キャンセル料の請求はどのようになるのか。岡山市は修学旅行

の中止を決定したときに、契約方法を変更して対応したと聞い

た。

（学校教育課長） どのようなスキームにすればよいかを研究する。

（妹尾委員） 校長も判断が難しいところだと思うが、修学旅行は、保護者と

しては子どもにいい経験をさせることが出来る機会だと思っ

ているので、例えば、交通手段が新幹線からバスに変更になっ

て、三密を避けるために、バスの台数がたくさん必要になった

としても、そこは補助をしてでも行かせてあげて欲しいと思っ

ている。



（学校教育課長） バスの台数の増加については元々の予算の中で対応していくと

は思う。

（妹尾委員） 日程が一緒なのは何故なのか。学校規模が異なるので、それぞ

れ行きやすいところへ行ってもよいと思う。

（学校教育課長） 一緒の時期に行きたいということで小学校長会で決定したよう

である。荘内小学校が旅館の手配が出来る行先を検討し、他校

が行先を合わせるそうである。バスの手配も出来ているように

聞いている。

（加藤委員） 岡山市、倉敷市の学校が中止した話で、周りの保護者は玉野市

がどうなるかを心配していた。行先が山陰や四国になっても、

いい思い出になると思うので、修学旅行を実施をしてもらいた

いと思う。経済界にいる者として言わせてもらうならば、旅館

にしても食に関する業界にしても、絶対ウイルスを入れないと

いう強い思いで対応している。宿泊業者、バス業者等、一生懸

命頑張って受け入れようとしてくれているので、信用して実施

の方向で検討してもらえるとありがたい。

（妹尾教育長） 今後の感染状況次第ということにはなる。これ以上感染が広が

らない状況であればよいと思う。

（４）玉野市青少年問題協議会委員の委嘱について

（社会教育課長補佐） 資料により説明

（５）玉野市生涯学習推進協議会委員の委嘱について

（社会教育課長補佐） 資料により説明

６．その他

（１）教育委員会オンライン会議について

（教育総務課長） 資料により説明。８月２５日開催の教育委員会で試行する。事

前の接続テストをお願いする。

（２）令和２年８月／９月 月間行事予定について

（教育総務課長） 資料により説明

（３）臨時休業について



（野田委員） 警報が出た時の玉野市の臨時休業の判断は何故６時の時点なの

か。

（学校教育課長） 給食の中止の対応のためと、７時前に学校に向かって家を出発

する子どもがいるためである。

（妹尾委員） 臨時休業となる条件も変わったのか。

（妹尾教育長） 前は暴風警報だけであったが、最近の気象状況を考慮して警報

が出たら臨時休業としている。

（４）教職員研修資料「玉野市の教育保育」について

（学校教育課長） 資料により説明

（５）教育委員の視察について

（教育総務課長） 学校園の視察を２学期から実施出来たらと考えていたが、今の

状況であれば、引き続き、実施を見合わせた方がよいと考えて

いるがどうか。

（野田委員） 実施することでよいのではないか。

（教育総務課長） 受け入れる側の学校園がどう考えるかということもある。現場

と調整してみるので、改めて協議をお願いする。

（６）小学校水泳授業の民間プール施設の利用について

（学校教育課長） 小学校６年生に民間プール施設を利用してプール指導を実施す

る計画をお伝えしていたが、総務文教委員会で協議いただいた

ところ、「他の学年や保護者が何故６年生だけなのかと言うの

ではないか」など、様々な課題があるのではないかという意見

をいただいた。それを受けて、再度校長会と協議をしたところ、

色々課題があると言うことであれば実施はしないということ

を決定したので報告する。

（妹尾委員） ５年生以下は来年度以降もプール指導の機会があるからという

理由があったと思うが、残念である。

（７）始業時間の変更について

（太宰委員） 新聞に日比小学校の始業時間の繰り上げに関係する記事が掲載

されていた。どのような状況か。

（学校教育課長） 普段から保護者が通学路に立ってくれているが、校長から新聞

社へ連絡して取材をしてもらったようである。この道路は道路



規制があるが、その規制時間と児童の登校時間が合っていない

ということを前から何度も警察に要望しているが、なかなか改

善してもらえていないとのことである。

（太宰委員） 始業時間の繰り上げは日比小学校だけなのか。

（学校教育課長） ほとんどの小学校は８時から実施している。

（太宰委員） この記事をきっかけに道路規制が改善されるとよい。

次回、教育委員会定例会は令和２年８月２５日（火）１４：００からオンライン会

議で開催するので参集願います。以上で、第１５回教育委員会を閉会します。

会議録調製者 書 記 清山 智保

会議録署名委員 教育長 妹尾 均

〃 教育長職務代理者 妹尾 恵美


